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PROGRAMME CULTUREL & ARTISTIQUE 
OFFRE POUR LES PUBLICS EN SITUATION DE HANDICAP(S)

DU 1ER OCTOBRE 2023 AU 30 AVRIL 2024
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Montre Leroy 01,
Musée du Temps
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Lip•ologie
Une histoire horlogère

Du samedi 18 novembre 2023
au vendredi 30 juin 2024

L’exposition étudie pourquoi l’entreprise LIP est une entreprise à part 
dans le secteur de l’horlogerie française

Exposition
Temporaire
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Visites
et animations

Cette programmation a été mise
en place avec des membres 
de la Commission Intercommunale 
d’Accessibilité.

Galerie de la mesure du temps,
Musée du Temps
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Handicap moteur

ADULTES

Visite pianissimo : Lip•ologie

Mercredi 10 avril à 14H30

L’entreprise Lip est incontournable, dès que l’on parle d’activité horlogère, 
et aussi de mouvement social. Mais comment s’est-elle faite une place à 
part, dans le secteur de l’horlogerie française ? Venez découvrir l’exposition, 
confortablement et à votre rythme ! 

En partenariat avec la Maison des Séniors

Durée : 1h
1h30 si déplacements avec personnes en fauteuil roulant

Disponible sur demande pour les groupes, pendant tout le semestre. 

Certaines visites pour les individuels tout public sont accessibles pour les 
personnes en situation de handicap moteur.
Merci de consulter le programme tout public sur le site internet :
www.mdt.besancon.fr 

Merci d’en informer la référente accessibilité, certaines nécessitent
des adaptations. 

Visite pianissimo : découverte du musée

Durée : 1h
1h30 si déplacements avec personnes en fauteuil roulant
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JEUNE PUBLIC

Les animations jeune public sont accessibles pour les visiteurs en situation 
de handicap moteur.

Programme disponible sur le site internet du musée :
https://www.mdt.besancon.fr/public-scolaire/
https://www.mdt.besancon.fr/events/categorie/jeune-public/

Merci d’informer la référente accessibilité, certaines animations
nécessitent des adaptations. 
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Espace « Franche-Comté, Terre Horlogère »
Musée du Temps
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Handicap visuel

ADULTES

Visite Ouvrez grand les oreilles : Lip•ologie
 
Samedi 6 avril à 14h30

L’entreprise Lip est incontournable, dès que l’on parle d’activité horlogère, 
et aussi de mouvement social. Mais comment s’est-elle faite une place à 
part, dans le secteur de l’horlogerie française ? Venez découvrir l’exposi-
tion, accompagné(e) par un médiateur formé à l’audiodescription.

En partenariat avec AVH Doubs 

Durée : 1h30
Disponible sur demande pour les groupes, pendant tout le semestre. 

Pour les groupes, retrouvez :

Visite Ouvrez grand les oreilles : découverte

Durée : 1h30
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L’animation en partenariat avec le
Centre de Ressources pour Déficients Visuels (CRDV)
aura lieu ce semestre au musée des beaux-arts et d’archéologie.

Handicap psychique 

Nous proposons des visites sur réservation pour les groupes.
Ces visites seront conçues sur mesure, après un entretien de
préparation téléphonique avec votre organisme.

L’objectif de l’activité est de lutter contre l’isolement des personnes
en situation de handicap psychique. 

Pour les personnes pouvant visiter en autonomie, toute animation du 
programme tout public est intéressante. Vous trouverez le programme 
complet sur le site internet, ou à l’accueil du musée :
www.mdt.besancon.fr

JEUNE PUBLIC

Pour plus d’informations, merci de contacter :
- la référente accessibilité,
- ou le CRDV : 03 81 65 86 86 (Cécile Normand, documentaliste)
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Handicap intellectuel 

ADULTES 

Visite Facile : Lip•ologie

Samedi 23 mars à 14h30

Lip était une entreprise à part
de fabrication de montres...
Découvrez l’exposition, en toute simplicité !

Durée : 1h 
Adultes et adolescents à partir de 13 ans

Avec l’Atlas et la Fondation Pluriel.

Disponible sur demande pour les groupes, 
pendant tout le semestre. 

Pour les groupes, retrouvez :

Visite facile : découverte

Durée : 1h
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JEUNES PUBLICS

Des animations pour tous les niveaux scolaires sont proposées pour les 
jeunes publics. Elles peuvent être facilement adaptées pour les familles avec 
enfants en situation de handicap ou groupes scolaires.

Vous pouvez consulter l’offre sur le site internet du musée :
http://www.mdt.besancon.fr/activites-culturelles/public-scolaire/
http://www.mdt.besancon.fr/events/categorie/jeune-public/

Merci de contacter la référente accessibilité pour tout renseignement
et réservation. 

Les visites proposées pour les adultes en situation de handicap
intellectuel peuvent aussi correspondre aux adolescents à partir
de 13 ans. Merci de réserver auprès de la référente accessibilité.
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Handicap Auditif 

ADULTES

L’animation en partenariat avec Sors les mains d’tes poches et CAL LSF 
autour de l’exposition Lip•ologie aura lieu le semestre prochain.

Ce semestre, vous pouvez participer à la visite-atelier de l’exposition
Les lettres séquanes, interprétée en LSF, au musée des beaux-arts et 
d’archéologie.

Pour plus d’informations :
https://www.mbaa.besancon.fr/accessibilite/ 

Vous pouvez contacter :
- La référente accessibilité,
- L’association Sors les mains d’tes poches :
contact@sorslesmainsdtespoches.fr 

Communication en LSF à venir.

Pour les groupes :
Sous réserve d’un interprète disponible.

Visite découverte interprétée en LSF

Durée : 1h
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À savoir :

Prêt de boucles magnétiques, sur réservation, pour l’intégralité
des animations adultes et enfants.

Programme disponible sur le site internet du musée :
http://www.mdt.besancon.fr/ 

Pour les groupes : 
Sous réserve d’interprète disponible. 

Réservation possible d’une animation jeune public avec interprète LSF. 

Consultez l’offre jeune public sur le site internet du musée :
http://www.mdt.besancon.fr/activites-culturelles/public-scolaire/
Puis, contactez la référente accessibilité, pour organiser l’animation
avec un interprète LSF. 

Des animations sont proposées avec un codeur
Langage Parlé Complété, en partenariat avec le CEEDA. 

Pour en savoir plus, merci de contacter :
- le CEEDA : https://www.pepcbfc.org/nous-contacter 
- la référente accessibilité

JEUNE PUBLIC
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ÉVéNEMENTS 
tout public

Salle de la cheminée,
Musée du Temps

D’autres événements sont proposés
au musée, pour tout public.

Certains peuvent être accessibles.
Merci de contacter la référente
accessibilité. 
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Nuit européenne des chercheurs

Venez échanger avec un physicien autour de sa façon de faire bouger les 
molécules et spéculer ensemble sur les possibles applications, débattre 
avec un sociologue sur les nouvelles pistes pour la vie rurale, soutenir de 
jeunes chercheurs qui peaufinent des protocoles... Ils vous offriront un for-
midable panel de voies et d’idées pour le futur.
No(s) futur(s) est le thème de cette soirée qui regroupera une quarantaine 
de chercheur•e•s, une occasion de réfléchir ensemble, de contribuer, de 
discuter et de s’amuser !

 Vendredi 29 septembre de 19h à 23h
 Cour du palais Granvelle et musée du Temps

La Fête de la Science

Pour cette nouvelle édition, l’Université de Franche-Comté vous accueille 
au campus de la Bouloie de Besançon et vous propose de nombreuses 
animations, démonstrations et expériences inédites et ludiques autour de 
la thématique “La science en mouvement : d’hier à aujourd’hui”.
Venez découvrir le stand des musées et repartez avec votre flipbook
personnalisé !

 Jeudi 12 et vendredi 13 octobre 2023 : public scolaires
 Samedi 14 et dimanche 15 octobre 2023 : grand public
 Campus de la Bouloie - Besançon 

Festival Drôlement Bien - Le festival pour rire en boucle
par NG Productions

Pour sa 2e édition, Drôlement Bien vous prépare une programmation tou-
jours plus ambitieuse et toujours sous le signe de la convivialité et du par-
tage. En famille ou entre amis, venez-vous a-musée ! Au programme : es-
cape game, déambulations, visites guidées du Cabinet des arts graphiques 
et ateliers caricatures avec le dessinateur de presse Rodho.

 Du 18 au 21 janvier 2024
     Informations et réservations sur : http://drolementbien.fr/
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Espace « Franche-Comté, Terre Horlogère »,
Musée du Temps
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Informations 
pratiques
et réservations

Buste de Jupiter,
Musée du Temps
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Tarifs 

      L’entrée au musée est gratuite pour les personnes
en situation de handicap et leurs accompagnateurs.

      Toutes les animations sont gratuites, pour les personnes en situation 
de handicap ainsi que leur accompagnateur.

Réservations

RÉSERVATIONS INDIVIDUELLES
ET POUR LES GROUPES

      Toutes les animations sont disponibles uniquement sur réservation.

Miléna Buguet | Référente accessibilité
milena.buguet@besancon.fr | 03 81 41 57 86

      Pour les groupes, merci de réserver 2 semaines à l’avance minimum,
sous réserve de disponibilité des espaces / médiateurs,
auprès de la référente accessibilité. 

Réservation possible à partir de 4 personnes en situation de handicap,
hors accompagnateurs. 
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informations pratiques

Musée du Temps
96 Grande Rue, 25000 Besançon

HORAIRES D’OUVERTURE

Saison basse : du mardi au vendredi | 14h-18h, 
du 1er novembre au 31 mars (hors vacances scolaires)

Saison haute : du mardi au vendredi | 10h-12h30 14h-18h, 
du 1er avril au 31 octobre, 
et pendant les vacances scolaires de la zone A

Toute l’année : samedi, dimanche | 10h-18h (sans interruption)

FERMÉ LE LUNDI 
Fermeture annuelle : 1er novembre, 25 décembre, 1er janvier

Accueil des groupes :

Ces horaires sont susceptibles de varier, 
merci de vérifier sur le site internet :
https://www.mdt.besancon.fr/accessibilite/ 

toute l’année : du mardi au vendredi
9h-12h et 14h-18h
Samedi et dimanche : 10h-18h

S’informer 

      Miléna Buguet | Référente accessibilité
    milena.buguet@besancon.fr | 03 81 41 57 86





Musée
Du temps
BESANÇON

Musée du Temps
96 grande Rue, 25000 Besançon
03 81 87 81 50
www.mdt.besancon.fr 

Retrouvez-nous sur nos réseaux sociaux !
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@museesducentre.besancon


